

URGENCE CYCLONE MOCHA

Cyclone Mocha : au Bangladesh, plus de 200 000 personnes ont dû fuir leurs abris

Lyon, le 16 mai 2023. La tempête cyclonique « Mocha » a traversé le sud-est du Bangladesh et le nord du Myanmar le dimanche 14 mai 2023. Handicap International est mobilisée à Cox's Bazar, où 600 000 communautés d'accueil et 1 million de réfugiés rohingyas vivent dans des camps surpeuplés et précaires. Si les vents ont été moins intenses que ce qui avaient été indiqué par les prévisions météorologiques, de nombreux abris ont été détruits et les équipes de l'association sont préoccupées par l'état psychologique dans lequel se trouvent les populations, dont les conditions de vie étaient déjà très difficiles.

Note aux rédactions : des porte-paroles sont disponibles pour des interviews sur les conséquences humanitaires du cyclone. Pour toute demande, merci de contacter Clara Amati (c.amati@hi.org / 06 98 65 63 94).

Près de 200 000 personnes ont dû fuir leurs abris

Les équipes de Handicap International n'ont pas attendu le passage du cyclone pour agir au sein **des camps de réfugiés de Cox's Bazar**. En amont, les équipes ont identifié les zones sûres dans les camps et ont **permis de mettre à l'abri près de 600 bénéficiaires, dont 112 personnes handicapées**. Selon les autorités bangladaises, ce sont près de **200 000 personnes qui ont dû fuir leurs abris** avant l'arrivée du super cyclone.

Toutefois, de nombreux abris peu solides n'ont pas résisté à la violence des vents. Beaucoup de réfugiés se retrouvent dans des **situations particulièrement précaires**, à l'image d'Abdur, réfugié Rohingya de 57 ans, revenu sur les lieux après le passage de Mocha :

« J'ai tout perdu, je dois me déplacer en béquilles et je n'ai plus accès à rien, ni même aux toilettes. Je n'ai jamais vu ça avant dans ma vie. Si j'étais resté dans mon abri, je serais mort aujourd'hui. Je ne sais pas comment je vais pouvoir me nourrir, ou me déplacer dans les camps, je suis bloqué ici ».

/ Contact presse

Clara Amati

M. 06 98 65 63 94

M c.amati@hi.org

L'évaluation des besoins

Depuis l'aube, les équipes de Handicap International sont mobilisées dans 26 camps de Cox's Bazar afin d'évaluer l'étendue des dégâts et les besoins des réfugiés, que ce soit en termes de **support psycho-social**, de **services de réadaptation**, ou pour les orienter vers les services qui pourront les aider à **réparer leurs abris**, en priorisant les personnes handicapées dont les abris ont été endommagés.

Pour Rajesh Chandra, Directeur du Programme Handicap International au Bangladesh, les principales inquiétudes portent sur **l'état psychologique** des personnes : « *Les réfugiés rohingyas font face à l'insécurité grandissante dans le camp et à une réduction de leurs aides alimentaires. À cela s'ajoutent le récent incendie géant, les inondations qui mettent sous pression et fragilisent les plus vulnérables d'entre eux... La protection et le soutien psychologique de ces personnes sont notre priorité* ».

Pour l'heure :

- Au moins **21 000 personnes ont été directement impactées** par le cyclone Mocha, bien que ce chiffre risque d'évoluer dans les prochaines heures.
- **3 900 abris ont été partiellement endommagés** par des chutes d'arbres, des dégâts sur leurs toitures...
- **306 abris ont été totalement détruits.**
- Aucune disparition ou décès n'est à déplorer.

A propos de Handicap International

Handicap International est une association de solidarité internationale indépendante, qui intervient depuis 40 ans dans les situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Œuvrant aux côtés des personnes handicapées et vulnérables, elle agit et témoigne pour répondre à leurs besoins essentiels et améliorer leurs conditions de vie. Elle s'engage à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux. Depuis sa création en 1982, Handicap International a mis en place des programmes de développement dans plus de 60 pays et intervient dans de nombreuses situations d'urgence. Le réseau de 8 associations nationales (Allemagne, Belgique, Canada, États-Unis, France, Luxembourg, Royaume-Uni et Suisse) œuvre de manière constante à la mobilisation des ressources, à la cogestion des projets et au rayonnement des principes et actions de l'organisation. Handicap International est l'une des six associations fondatrices de la Campagne internationale pour interdire les mines (ICBL), colauréate du prix Nobel de la paix en 1997 et lauréate du Prix Conrad N. Hilton 2011. Handicap International agit et témoigne partout où « vivre debout » ne va pas de soi.

/ Contact presse

Clara Amati

M. 06 98 65 63 94

M c.amati@hi.org